
 

 
 

Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 
 

Sesión ordinaria de 24 de octubre de 2023 

 

ASISTENTES:  

 
Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular).  

 

Vocales:  
 

Presenciales:  

 

Dª. Elvira Sánchez Sánchez por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal Socialista).  

 

D. Fidel Francés Sánchez (Grupo Municipal Socialista). 

 

D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota (Grupo Municipal VOX)  

 

A través del sistema de videoconferencia: 

 

D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Municipal Popular). 

Dña. María José Coca Sánchez (Grupo Municipal Popular). 

D. Ángel Molina Martínez (Grupo Municipal Popular).  

D. María Isabel Macías Tello (Grupo Municipal Popular). 

 

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista).  

  

Interventor: D. Jose Joaquín González Masa.  

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo.  

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial en el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día veinticuatro de octubre de 2023, se 

reúnen los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba. 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente de “Actualización de las tarifas recogidas en las Ordenanzas nº 45 y 62 

reguladora de los precios por utilización de servicios deportivos y recreativos municipales y 

por la utilización del Centro Multiusos “Sánchez Paraíso” para el periodo 2023-2024”.  

http://www.aytosalamanca.es/es/tuayuntamiento/organizacion/corporacionmunicipal/concejal_0020


El Sr. Presidente da cuenta de los términos de la propuesta y de las tarifas resultantes, 

tras la evacuación de los correspondientes informes; en este caso, añade, no es preciso aprobar 

una ordenanza fiscal, pues los precios están ya fijados, lo que se hace es actualizar la tarifa 

aplicable a los mismos, sin perjuicio de que luego se publique en el Boletín, por eso el 

expediente viene a la Comisión de Contratación y no a la de Hacienda. 

El Sr. Pérez de la Sota interesa conocer la vigencia del acuerdo que se adopte, porque 

en los informes se habla del periodo abril 2023 – abril 2024, pero el expediente se aprobará 

como pronto en octubre. 

El Sr. Presidente responde que los efectos del contrato comienzan con su firma en un 

mes de marzo, por tanto el periodo de revisión de tarifas debería ser de abril a abril, sin 

embargo la empresa no lo ha pedido hasta hace poco, por lo que si bien se respeta el plazo de 

año a año, su cómputo será de noviembre a noviembre. 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención del Grupo Municipal 

Socialista. 

3. Cualquier asunto urgente que llegue con posterioridad a la remisión de esta 

convocatoria.  

 

No se presenta. 

 

4. Ruegos y Preguntas.  

 

No se presentan. 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y treinta y siete 

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 
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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 24 de octubre de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. COCA SÁNCHEZ, VICEPRESIDENTA (Grupo municipal PP)          

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)          

SR. SÁNCHEZ ARÉVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento) 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Coca Sánchez, Sr. Sánchez 

Arévalo, Sra. Macías Tello, Sra. Magdalena Miguel y presencial del resto de integrantes.              

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:03 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión anterior de 17 de 

octubre de 2023.  

 

1. Dª N.CS SOLICITANDO LICENCIA DE LEGALIZACIÓN DE VIVIENDA SITA EN 

CALLE LUIS ANAYA 33 (87/2021/LICU). DAR CUENTA DE LA RESOLUCION. 

Manifiesta el Sr. Antolín Montero que en esta Comisión se han examinado diversos 

expedientes de legalización que tienen en común la calle Luis Anaya, interesando conocer si 

hay alguna situación urbanística general que pudiera influir en ello. Señala el Sr. Andrés 

Holgado que no. Que en este caso se trata de legalizar una obra, presentando el correspondiente 

proyecto que hay que ejecutar. La Sra. García Gómez pregunta por las actuaciones en materia 

de disciplina urbanística, señalando el Sr. Andrés Holgado que con esta actuación de parte se 

produce la restauración de la legalidad que resultaría procedente, en otro caso, junto al 

expediente sancionador. Que en estos casos de restauración de legalidad urbanística motu 

propio, el criterio suele ser no sancionar sin perjuicio de que se pueda adoptar otro. LA 

COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2. D. DESIDERIO DOMÍNGUEZ DOMÍNGUEZ, EN REPRESENTACIÓN DE OYRSA 

SOLUCIONES S.L., PRESENTA SOLICITUD DE SEGREGACIÓN Y CAMBIO DE USO  DE 

LOCAL SITO EN  C/ CORRALES DE MONROY Nº 1 (2558/2022/DROB). DAR CUENTA DE 

LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 



3. CARRO GONZÁLEZ ARQUITECTOS SLP PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE 

DE OBRAS DE SUSTITUCIÓN DE ASCENSORES EN EDIFICIO SITO EN CUESTA DEL 

CARMEN Nº 24 (625/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. Dª. ANA BELÉN GARCÍA CRIADO, EN REPRESENTACIÓN DE D. J.VR, SOLICITA LA  

SEGREGACIÓN Y REFORMA DE VIVIENDA EN DOS  SITA EN C/ MENINAS 24 BAJO 2 

(713/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. SCHINDLER S.A. PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE OBRAS DE 

SUSTITUCIÓN DE ASCENSOR CON AMPLIACIÓN DE PARADA Y REFORMA DE 

PORTAL EN EDIFICIO SITO EN PZ SAN MARCOS Nº 3 (1576/2023/DROB). DAR CUENTA 

DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6. E.TG SOLICITA LICENCIA URBANÍSTICA (PROYECTO BÁSICO Y DE EJECUCIÓN) 

DE VIVIENDA UNIFAMILIAR SITA EN CL SANTA BÁRBARA 36 (58/2023/LICU). DAR 

CUENTA DE LA RESOLUCIÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Presidente informa de las siguientes cuestiones:  

- Carteles relativos al Acondicionamiento y Mejora de la Plaza de la Valmuza (Barrio 

del Zurguén) y Acondicionamiento y Ampliación de Juegos Infantiles en Plaza del Campillo. Se 

da traslado a Oficina Presupuestaria y Medio Ambiente en este caso, para que comprueben si se 

han cumplido los plazos de exposición o no. 

- Comisión Técnico Artística. Se ha convocado sesión para el jueves 26 de octubre de 

2023.     

 

El Sr. Andrés Holgado informa de las siguientes cuestiones: 

- Levantamiento de bordillo entrada parking Tanatorio San Carlos Borromeo: se ha 

comunicado al Área de Ingeniería Civil.  

- Oficinas en C/ Muñoz Torrero nº 1: al objeto de valorar manifestaciones de terceros, se 

ha girado visita (oficina nº 6) para comprobación de alturas de oficinas para las que se solicita 

cambio de uso a vivienda (nº 4 y 6). Se constata que no cumple altura por lo que procede la 

desestimación de las solicitudes. El estado en visita es que ahora no se están realizando obras. 

Respecto de la oficina nº 8 consta declaración responsable de acondicionamiento de local 

exclusivamente y, por tanto, no afectada por cambio de uso.  

- Porcentaje de la SAREB en el ámbito del Sector SU-NC 9 (C/ Colombia y Carretera de 

Aldealengua). Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que esta cuestión quedó pendiente de verificar 

en el expediente examinado en la sesión anterior, indicando que los datos catastrales que 

conforman la estructura de la propiedad en el estudio de detalle es de un 67,61 %, 

determinándose definitivamente en el Proyecto de Actuación en función de las escrituras de 

propiedad.      

 

RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Magdalena Miguel se interesa por las siguientes cuestiones:   

- Situación de expedientes C/ Rabanal nº 4, Rúa Mayor nº 49-51 o Palacete del Paseo de 

Estación nº 29, incluidos en lista roja que reciente información de prensa alude a que se informó 

de ellos en esta Comisión.  
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Manifiesta el que se suscribe que en sesión de esta Comisión de primeros de septiembre 

(2023-09-12), previa consulta de las Sras. Sánchez Sánchez y García Gómez, se informó de los 

mismos. Manifiesta el Sr. Presidente que en relación al edificio en C/ Rabanal 4 no se ha 

presentado proyecto por la propiedad; respecto al situado en Rúa Mayor 13-17 hay proyecto 

presentado y con relación al de Rúa Mayor 49-51 le consta reuniones para tratar del uso y 

planteamiento del edificio y promover un proyecto pero no presentado aún. Y en cuanto al 

Palacete del Paseo de la Estación 29 parece se está promoviendo su venta, si bien los 

condicionantes que establece el Plan General en cuanto al uso (no permite hacer más que una 

vivienda completa o despachos), limita por razones económicas los posibles proyectos que se 

puedan presentar.     

- Incidencias ocasionadas por los Estorninos en elementos patrimoniales. Manifiesta el 

Sr. Presidente que se trata de una cuestión de Medio Ambiente y Salud Publica. La Sra. García 

Gómez manifiesta que en la sesión de la Comisión de Salud Pública preguntó al respecto, 

indicando la Sra. Concejala de Salud Pública que en los dos sitios donde estaban localizados, se 

habían utilizado medios pero que no habían funcionado y que se estaba tratando de 

implementar otros métodos que sí puedan evitar las molestias que ocasionan.  

- Muro Vaguada de la Palma (Desprendimiento de fragmentos y medidas para 

solucionarlos). Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que los muros son elementos de urbanización 

catalogados. Que el desprendimiento de fragmentos se produce por la incidencia del talud 

vegetal e insuficiencia de drenaje por lo que resulta procedente elaborar un proyecto que valore 

y corrija esa situación y ejecutar la obra.   

 

El Sr. Antolín Montero manifiesta que ha tenido conocimiento de la exposición pública 

de un expediente de autorización de uso excepcional en suelo público, lamentando que, antes 

de ese trámite, no haya sido expuesto en esta Comisión por el interés que suscitan los proyectos 

que afectan a estaciones de servicio. Manifiesta el Sr. Presidente su exposición en función del 

trámite previsto.    

 

La Sra. Sánchez Sánchez manifiesta como ruego y recordatorio que se encuentra 

pendiente la visita a las instalaciones en la que se encuentran los kioscos (Parcela nº 91 en C/ 

Nobel 23 en el Polígono del Montalvo 1). Manifiesta el Sr. Presidente que se contacta con 

Mantenimiento para proceder a ello.  

 

La Sra. García Gómez se interesa por las siguientes cuestiones:  

- Actualización Catálogo de Edificios Protegidos: señala que se trata de un compromiso 

de los Grupos Municipales mediante una moción conjunta de 2019 del Pleno. Manifiesta el Sr. 

Andrés Holgado que se han realizado nuevas catalogaciones de edificios y lugares de interés en 

diferentes documentos urbanísticos como en el Plan Especial de Protección de la Infraestructura 

verde y Biodiversidad habiéndose actualizado a los largo de estos años en aproximadamente 

una veintena de nuevos elementos catalogados. Señala la Sra. García Gómez que, entiende que 

se han hecho cosas, pero que se refiere a una revisión o actualización integral del estilo de la que 

se ha acometido en ciudades como Córdoba o Madrid que impida, entre otras cosas, que 

edificios de estilo racionalista que dan autenticidad a los barrios puedan perder su identidad 

por no formar parte del Catálogo.  

- Humedades en la Muralla en la Ribera del Puente. Manifiesta que se arreglaron 

goteras y humedades pero que recientemente han aparecido nuevas manchas en la zona. 



Manifiesta el Sr. Presidente que las goteras y humedades anteriores se estuvieron estudiando en 

busca de su origen por si podían provenir del patio de una vivienda cercana a la Fonda 

Veracruz. Que parece ser que no era así. Que, no obstante su origen, se arregló porque no había 

quedado bien impermeabilizada. Que, en todo caso, independientemente del origen su solución 

puede pasar a través de las actuaciones periódicas de limpieza y mantenimiento de los servicios 

municipales.    

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:31 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 24 DE OCTUBRE DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

D. Pedro Martínez Córdoba (presencial) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª Mar Fuentes Chaves (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Interventor: 

D. José Joaquín González Masa (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

D. Mariano J. Sánchez Iglesias, Gerente del OAGER (presencial) 

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y dos minutos del día 24 de octubre de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el día 17 de octubre de 

2023. 

Se aprueba el acta por unanimidad. 

 

 

D.  Fernando J. Rodríguez Alonso expone que los puntos 2 al 22 se van a tratar en conjunto 

porque se refieren todos al expediente incoado para la modificación de las Ordenanzas 

reguladoras de los tributos, los precios públicos y las tarifas municipales para el año 2024. 

El Presidente de la Comisión señala que se ha reunido previamente con los dos grupos políticos 

presentes con el fin de explicar el contenido  y además se les ha entregado la documentación, 

que consta del texto comparativo que incluye el texto que está vigente y el texto con las 

modificaciones que se proponen para el próximo año, el informe que ha hecho el gerente del 

Organismo Autónomo de Recaudación, más los informes preceptivos del Secretario General de 

la corporación y del Interventor Municipal. 

Señala el Presidente de la Comisión que tras haber explicado extensamente a los grupos 

políticos las propuestas de modificación y con el fin de no reiterarse, pasa la palabra para 

realizar un debate conjunto y resolver las dudas que puedan haber surgido:  

 

 D. Ignacio Javier Rivas comenta sobre las propuestas que afectan tanto al IBI 

como al ICIO, acerca de la bonificación del 50% dirigida a las empresas con inversiones 

superiores a 6 millones de euros, quiere que conste que están de acuerdo en que se tomen 

medidas pero las consideran insuficientes, ya que el art. 74.2.2 quáter de la Ley de Haciendas 

Locales permite hasta un 75%. Desde el grupo Vox se cree que hay un problema de natalidad en 

Salamanca y lo que requiere es que se instalen aquí nuevas empresas. Se puede valorar 

además, según avance la ocupación del Puerto Seco, la modificación a lo largo del año de las 

Ordenanzas Fiscales. Vox agradece que se empiecen a tomar medidas y propone aprovechar al 

máximo. 

Respecto de la plusvalía, están de acuerdo en que se aplique esta modificación 

automática en caso de que exista una modificación vía Ley PGE, el mismo decreto da la 

posibilidad de que los ayuntamientos corrijan un 15% a la baja solo a efectos de este impuesto y 

así se debería aprovechar hasta donde la ley permita. 

El grupo Vox comenta, que en la modificación de la ordenanza de basuras no han 

visto el informe técnico económico que el Interventor señala como obligatorio y es fundamental 

cuando se planea una subida del 7,5%. Piden además que se les explique con detalle la subida 

de las tarifas de terrazas, ya que están perdidos al no entender el planteamiento porque hay 

algunos grupos en que se incrementa el 59,5% y a otros el 0, no parece razonable, teniendo en 

cuenta además que las zonas con mayor subida son las más humildes de la ciudad. 
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D. Ignacio J. Rivas comenta que en todo lo que se refiere a precios de subidas del IPC, 

la postura de Vox va a ser la abstención, por coherencia. Hay unos contratos públicos y unos 

convenios y que hay que cumplirlos, el Ayuntamiento no tiene otra posibilidad que hacerlo. 

Proponen que se lleve a cabo un debate, con más tiempo, referente a los Presupuestos y a las 

Ordenanzas Fiscales, en los que debe ir en primer lugar los Presupuestos y en función a ellos,  

poder tomar decisiones de subir o no determinadas tasas. Tienen un propósito de llegar a un 

acuerdo entre todos los grupos políticos de reducción del gasto, porque va a ser inasumible por 

muchos vecinos asumir los incrementos. 

Por otro lado van a votar a favor en todo lo que son servicios recreativos o 

deportivos municipales, porque consideran las tasas bastante adecuadas. También se votará a 

favor del ajuste de la tarifa del autobús porque se está haciendo un esfuerzo. 

En el tema de agua y alcantarillado, habría que ver porque Salamanca sigue teniendo 

el agua más cara de CyL, el grupo Vox se abstendrá hasta que no lo tengan claro. 

 

 D. Fidel Francés Sánchez comenta que ante un volumen de documentación e 

información tan grande, el grupo Socialista no tiene una posición clara, se está estudiando ya 

que la mayoría de las modificaciones son técnicas y el viernes manifestarán su posición en el 

Pleno y así de momento van a optar por la abstención. 

 

 D. Fernando J. Rodríguez Alonso señala que le parece lógica y respetable la 

posición del grupo Socialista y recuerda que está a disposición de cualquiera de los grupos para 

aclarar cualquier duda que pueda surgir. 
 

Respecto a la posición del grupo Vox, recuerda que el Ayuntamiento comparte la 

filosofía de que hay que atraer inversiones empresariales y por eso se introducen dos 

bonificaciones que antes no existían que son las del ICIO y el IBI. Es verdad que la Ley de 

Haciendas Locales permite ir a más, hasta un 95%, pero se ha optado primero por introducir la 

bonificación tratando de ser cuidadosos, ya que además estas bonificaciones se unen a otras ya 

existentes. Ahora hay un periodo de exposición al público de 30 días hábiles para que pueda 

formular alegaciones, desde cualquier ciudadano a cualquier colectivo y por supuesto, también 

los grupos municipales. 

Respecto a la renovación automática de la plusvalía, D.  Fernando J. Rodríguez Alonso  

explica que se ha buscado no tener que estar modificando la ordenanza cada vez que se 

modifican los coeficientes de la Ley. Es verdad, que nada impide al Ayuntamiento hacer 

cualquier modificación en cualquier momento. Aunque este año no hay un proyecto de Ley de 

PGE por lo que parece que no va a haber que modificarlo.  También quiere señalar que la 

plusvalía se le ha rebajado considerablemente a todos los contribuyentes. 
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El informe económico-financiero de la tasa de basura se va a remitir, porque sí está 

elaborado. Quiere aclarar el Presidente de la Comisión que la finalidad de este informe no es 

nada más que verificar que el importe de la tasa no supera el coste del servicio, según marca la 

ley. 

Las tarifas de las terrazas es cierto que pueden llevar a equívoco porque se ha 

producido una reorganización de las zonas de la ciudad para que haya una conciliación entre el 

texto de la ordenanza fiscal y el texto de las ordenanzas de Policía Administrativa sobre terrazas 

que el Ayuntamiento ya ha aprobado. La cuota de la Plaza Mayor y Rúa Mayor son iguales que 

el año anterior, pero lo que antes se llamaba Calles Aledañas ahora se considera Zona Extra y 

sigue teniendo 60€, la misma cuota anual.  En el nuevo proyecto pasa a denominarse Zona 

Primera con 49€ de cuota anual, que tampoco ha variado, lo que precisamente antes era la 

Zona Extra, aunque puede haber alguna calle puntual que cambie. Donde ha venido 

precisamente el cambio es que antes había dos zonas diferenciadas entre Zona Primera y Resto 

de Ciudad y ahora se han unificado pasando a tener una cuota única de 36,48€, que hay que 

tener en cuenta que no se trata de una subida excesiva porque son euros anuales por metro 

cuadrado de terraza. Esta modificación se ha comentado con la Asociación de Empresarios de 

Hostelería y en el periodo de exposición pública se puede matizar. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso señala respecto a la subida del IPC que lo primero 

son las obligaciones contractuales que tiene el Ayuntamiento y lógicamente las Ordenanzas y 

los Presupuestos están vinculados ya que las primeras suponen una parte muy importante de 

los ingresos del Ayuntamiento, casi el capítulo I, II y III de Ingresos. Con las propuestas que el 

Gobierno Municipal está tomando optando por una moderación clara, habrá que apretarse el 

cinturón en el gasto. 

En el tema del agua y alcantarillado, si se tiene en cuenta el informe de la OCU, que 

es el más completo que hay,  en el análisis comparativo respecto a las tarifas del agua de toda 

España, se encuentra Salamanca dentro del rango más bajo y obviamente depende también del 

tipo de servicio que se presta.  La OCU dice que el agua de Salamanca es de las de mayor 

calidad de España. 

 

 D. Ignacio J. Rivas quiere aclarar respecto al tema de las terrazas, que lo que 

necesitaría saber en cada calle cuantos establecimientos hay y como van a afectar los cambios 

realmente. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso contesta que se pueden hacer ajustes o 

correcciones en el periodo de exposición pública, aunque esto solo va a afectar a alguna terraza 

de la antigua zona Resto Ciudad. Se ha tratado de ajustar porque parece un importe razonable y 

la Asociación de Hosteleros tampoco se ha quejado de la cuantía. Además esta es una tasa que 

llevaba congelada varios años, no se ha actualizado al IPC e incluso desde la pandemia han 

tenido reducciones. 
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Se procede a la votación de cada modificación propuesta para las ordenanzas: 

 

2. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 1 reguladora del 

Impuesto sobre Bienes Inmuebles, ejercicio 2024. (Nº de orden 104/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

3. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 3 reguladora del 

Impuesto sobre el Incremento de Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana, ejercicio 2024. 

(Nº de orden 105/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

4. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 5 reguladora del 

Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras, ejercicio 2024. (Nº de orden 

106/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

5. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 13 reguladora de la 

tasa por recogida de basuras, ejercicio 2024. (Nº de orden 107/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

6. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 37 reguladora de la 

tasa por ocupación de terrenos de uso público por mesas y sillas con fines lucrativos, ejercicio 

2024. (Nº de orden 108/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular, con la 

abstención de los concejales del Grupo Socialista y con el voto en contra de los concejales del 

Grupo Vox. 

 

7. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 38 reguladora de la 

tasa por estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en las vías públicas municipales, 

ejercicio 2024. (Nº de orden 109/2023/OP) 
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Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

8. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 45 reguladora del 

precio público por la utilización de servicios deportivos y recreativos municipales, ejercicio 

2024. (Nº de orden 110/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

9. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 46 reguladora del 

precio público por prestación de servicios en la Escuela Municipal de Música y Danza, ejercicio 

2024. (Nº de orden 111/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

10. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 48 reguladora del 

precio público por prestación de servicios en la Escuela Infantil Pizarrales, ejercicio 2024. (Nº 

de orden 112/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

11. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 51 reguladora de 

los precios para la utilización de las piscinas municipales, ejercicio 2024. (Nº de orden 

113/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

12. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 52 reguladora de las 

tarifas por la utilización de la piscina “El Helmántico”, ejercicio 2024. (Nº de orden 

114/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 
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13. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 53 reguladora de las 

tarifas por la prestación de los servicios municipales de suministro de agua potable y 

alcantarillado, ejercicio 2024. (Nº de orden 115/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

14. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 54 reguladora del 

precio por prestación de los servicios funerarios y cementerios municipales de Salamanca, 

ejercicio 2024. (Nº de orden 116/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

15. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 55 reguladora del 

precio del servicio público de transporte urbano colectivo de viajeros de Salamanca, ejercicio 

2024. (Nº de orden 117/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

16. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 59 reguladora de las 

tarifas por la utilización del Albergue de Candelario, ejercicio 2024. (Nº de orden 

118/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

17. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 61 reguladora de 

los precios aplicables por la utilización de bienes e instalaciones del Mercado Central de 

Abastos de Salamanca, ejercicio 2024. (Nº de orden 119/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

18. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 62 reguladora de 

los precios aplicables por la utilización del “Multiusos Sánchez Paraíso”, ejercicio 2024. (Nº de 

orden 120/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 
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19. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 63 reguladora de la 

tarifa privada por la prestación del servicio en las escuelas infantiles municipales en régimen 

de concesión, ejercicio 2024. (Nº de orden 121/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y del 

Grupo Vox y con la abstención de los concejales del Grupo Socialista. 

 

20. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 64 reguladora de las 

tarifas para la utilización del estacionamiento de vehículos en el Centro de Transportes de 

Mercancías de Salamanca, ejercicio 2024. (Nº de orden 122/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

21. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 65 reguladora de la 

tarifa del servicio de depuración, ejercicio 2024. (Nº de orden 123/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

22. Expediente incoado para la modificación de la Ordenanza Fiscal nº 100 General de 

gestión, recaudación e inspección, ejercicio 2024. (Nº de orden 124/2023/OP) 

Se adopta dictamen favorable con el voto a favor de los concejales del Grupo Popular y con la 

abstención de los concejales del Grupo Vox y los concejales del Grupo Socialista. 

 

23. Ruegos y preguntas 

D. Ignacio J. Rivas quiere proponer para próximos ejercicios que este debate de la modificación 

de las ordenanzas y también de los Presupuestos municipales, se toma con 1 o 2 meses de 

tiempo y además simultáneamente. También solicita, si es posible, que antes del Pleno se ajuste 

un poco más detalladamente el tema de las terrazas. 

 

 Y siendo las ocho y cincuenta y siete minutos se levantó la Sesión, ordenando el 

Presidente la confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano 
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Collados Grande 

García Meilán 

Fuentes Chaves 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

González Sastre 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 25 de Octubre de 

2.023, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar 

los siguientes asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba, con la siguiente 

corrección en la parte final del Apartado 4.A: “Por parte del Grupo Vox se pregunta si 

sería posible obtener una relación de ellas. Por parte del Sr. Presidente se informa que 

sí existen peticiones denegadas y que se remitirá dicha relación, tanto de admitidas, 

como de denegadas.” 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de actividad/apertura: El 

de GARCIA DORADO & ALONSO S.L., realizando comunicación de apertura de 
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establecimiento destinado a oficina de traducción, sito en Cl. Ventura Ruiz Aguilera 12 

esc 1, 1ºA (Fecha de inicio 24-03-2023). DOS PUNTOS SERVICIOS LINGÜISTICOS. 

54/23 APER. 

3.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de 

actividad/apertura: El de PRINT AND COPY ARTES GRAFICAS SL, realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a impresión digital, sito en 

Avd. Portugal 62-64 bajo (Fecha de inicio 09-11-2022). PRINT & COPY. 162/22 APER. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de 

ALIMENTACION MENTEVERA, S.L. , realizando comunicación de cambio de titularidad 

de establecimiento de categoría E (comida rápida), sito en Cl. Bordadores, 17 (Fecha 

de inicio 16-08-2023). MINUTEJO CENTRO. 165/23 CTIT; el de MUEBLARTE,C.B., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a 

carpintería, sito en Cl. Cañón de rio lobos, 26 (Fecha de inicio 21-09-2023). 

MUEBLEARTE. 191/23 CTIT; el de S.L.M., realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento destinado a taller mecánico, sito en Ps Robles 37 (Fecha 

de inicio 25-09-2023). TALLERES JUNTOR. 192/23 CTIT; el de N.M.E., realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin 

música), sito en Cl. Pollo Martín 10 (Fecha de inicio 20-09-2023). BAR MONACO. 

189/23 CTIT; el de T.A.F., realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento de categoría E (bar de comida rápida sin música), sito en Cl. Varillas 

24 (Fecha de inicio 04-09-2023). SUPER “DONER-KEBAB”. 180/23 CTIT; el de R.C.P., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado al 

comercio al por menor de ropa y lencería, sito en Ps. San Antonio 13-15 (Fecha de 

inicio 28-09-23). LA CONSENTIDA. 196/23 CTIT; el de M.G.H., realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado al comercio a 

compra-venta de oro, sito en Av. María Auxiliadora 46 bj (Fecha de inicio 06-09-23). 

COMPRA-VENTA DE ORO. 181/23 CTIT; el de CREACIONES LA BESTIA S.L.U., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C 

(bar sin música), sito en Cl. Melchor Cano 14 (Fecha de inicio 02-10-2023). THE CRAFT 

BAR 198/23 CTIT; el de AE CAÑIZARES NAVAS SL, realizando comunicación de cambio 

de titularidad de establecimiento destinado a autoescuela, sito en Av. De los Maristas 

56 (Fecha de inicio 10-10-23). AUTOESCUELA GRAN VIA. 208/23 CTIT; el de J.L.H.M, 
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realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a venta 

de productos de alimentación al por menor, sito en Av. Alfonso IX de León 31-37 

(Fecha de inicio 3-10-23). EL ÁLAMO. 201/23 CTIT. 

5.- Informaciones varias. 

Se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, por parte del Sr. Concejal Delegado se 

expone que durante la semana precedente se han contabilizado un total de 300.469 

viajeros, lo que supone un incremento del 18 por ciento sobre los datos de la semana 

previa.  

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Mayor de la 

Policía Local se informa que la actividad se ha desarrollado sin novedades reseñables.  

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que esta última semana 

ha habido un incremento del 18 por ciento sobre los niveles de tráfico con respecto a 

la semana precedente. 

D.- Por parte del Sr. Concejal Delegado se informa con respecto al Servicio de 

Bomberos se informa que la actividad se ha desarrollado sin novedades reseñables. 

6.- Ruegos y preguntas. 

6.1.- Por parte del Grupo Vox se pregunta si los autobuses van a volver a utilizar 

las paradas ubicadas en la Plaza del Mercado, junto a los soportales de la Plaza Mayor. 

Por parte del Sr. Concejal Delegado se informa que con las obras de la nueva 

peatonalización se han trasladado tanto dichas paradas como la ubicada en la Plaza del 

Poeta Iglesias, pues los autobuses no seguirán teniendo parada en dichos 

emplazamientos. Por parte del Grupo Vox se pregunta cuáles serán entonces las 

paradas más próximas a la Plaza Mayor. Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico 

se informa que las ubicadas en la Plaza de San Julián y en la Calle Gran Vía, esquina 

Caldereros. Por parte del Concejal Sr. Delegado se informa que la distancia a mayores 

de las nuevas paradas con relación a las anteriores desde el Mercado Central oscila 

entre 70 y 150 metros. 

6.2.- Por parte del Grupo Socialista se felicita a la Policía Local de Salamanca por la 

concesión de la medalla al mérito policial por reanimación cardiopulmonar. Por parte 

del Sr. Presidente se agradece la felicitación y se une a la misma. 

6.3.- Por parte del Grupo Socialista se solicita recordar a los titulares de 

establecimientos de hostelería ubicados en la Plaza Mayor que no se pueden instalar 
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mesas y sillas dentro de los soportales aunque llueva. Por parte del Sr. Presidente se 

informa que esta práctica está terminantemente prohibida y la mayoría de 

establecimientos la cumple, sin perjuicio de lo cual siempre es posible reiterar la 

existencia de dicha prohibición. 

6.4.- Por parte del Grupo Socialista se solicita información sobre el accidente que 

tuvo lugar en la Rúa Mayor con respecto a un cartel volando. Por parte del Sr. Mayor 

Jefe de la Policía Local se informa que se trató de una trabajadora de Correos que 

chocó contra el cartel, sin que el mismo se desplazara de su ubicación. Se ampliará 

información en la próxima sesión. 

6.5.- Por parte del Grupo Socialista se solicita información sobre el local ubicado en 

la Calle Barberán y Collar con respecto al cual se realizó una actuación policial este fin 

de semana. Se pregunta si había solicitado licencia. Por parte del Sr. Mayor Jefe de la 

Policía Local se informa que se trataba de un local tipo peña o similar que no había 

solicitado ni disponía de licencia alguna. Se formuló denuncia por diferentes conceptos 

y el local es objeto de investigación por parte del Cuerpo Nacional de Policía por 

materias relacionadas con la seguridad ciudadana. 

6.6.- Por parte del Grupo Socialista se pregunta si se tiene conocimiento de la 

existencia de incidencias relacionadas con el rodaje de la película. Por parte del Sr. 

Mayor Jefe de la Policía Local se informa que se han recibido algunas quejas 

relacionadas con los problemas de tráfico o de acceso a los colegios con motivo de los 

cortes de tráfico dispuestos como consecuencia del rodaje. Nada más. Se amplió la 

duración del mismo un día más por la lluvia. 

6.7.- Por parte del Grupo Socialista se solicita información sobre el reciente 

incendio en las cocinas del Hospital, preguntando si se ha efectuado inspección 

municipal o se han constatado deficiencias en las instalaciones. Por parte del Sr. 

Concejal Delegado se expone que solicitará información al respecto y se facilitará. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 08,50 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

 



 
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 

Sesión ordinaria de 26 de octubre de 2023 
 
Asistentes: 
Presidenta: 
Dª Miryam Rodríguez López 
Vocales: 
Dª Isabel Macías Tello 
D. Roberto Martín Parra 
D. Pedro José Martínez Córdoba 
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos 
D. José María Collados Grande 
Dª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
Dª Laura Magdalena Miguel 
Secretaria suplente: 
Dª Fátima Guerrero Justicia 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN 
 

 
En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 21 de Septiembre de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

La comisión conoce el informe sobre concesión de 6 ayudas, y la denegación 
de ayuda en 5 expedientes. 

 
3.- RUEGOS Y PREGUNTAS.- 

 

Sobre las cuestiones planteadas en sesiones anteriores, Dña. Miryam 

Rodríguez  López  en contestación a D. Juan José García Meilán sobre las ayudas de 

emergencia social señala que se le facilitará acceso a los informes de aquellos 

expedientes sobre los que tenga alguna duda. En cuanto a la información concreta 

sobre el expediente con endoso sobre el que solicitó información en la pasada sesión, 

indica la Sra. Presidenta que al final de la comisión le dará acceso a éste la Secretaria 

de la Comisión Informativa. 

 

Respecto al protocolo de personas la sin hogar, Sr. Rodríguez López indica 

que desde el Área se facilitará la información requerida en próximas sesiones bien a 

través de un informe emitido por el personal técnico o por comparecencia de dicho 



personal técnico en la comisión para explicar cuáles son los procedimientos que se 

siguen en este sentido. 

Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos en relación con la pregunta formulada en 

la sesión anterior sobre la prórroga del contrato con la empresa que lleva el control de 

las plagas de aves en la ciudad aclara que la prórroga se ha hecho porque se está 

procediendo a la nueva licitación del contrato de manera que durante el tiempo que 

dure el proceso de la licitación no quede descubierto el servicio. 

Comenta también que gracias al refuerzo de actuaciones que se ha realizado 

está bajando la incidencia por lo que parece que dichas actuaciones sí están dando 

resultado pero indica que aún así, se siguen estudiando otras alternativas y 

posibilidades que sean más eficaces. 

Dña. María García Gómez pegunta si la eficacia entonces depende de cambiar 

el tipo de actuaciones o de reforzar o incrementar las actuaciones que ya se hacen 

porque ella entendió que lo que ocurría es que el método utilizado actualmente no 

funcionaba. 

En este punto Dña. Miryam Rodríguez López concluye que las actuaciones que 

se están haciendo respecto a estas plagas son transversales por parte de varias 

concejalías y que por eso se están reforzando las actuaciones actuales. También 

indica que existen informes técnicos que avalan que se ha rebajado en número 

considerable la incidencia en toda la ciudad. Por tanto, se están utilizando y reforzando 

los métodos que se venían desarrollando pero también se va a estudiar la posibilidad 

de utilizar otros métodos nuevos y alternativos para conseguir una reducción de la 

incidencia aún mayor. 

Dña. María García Gómez pone en conocimiento de la comisión una situación 

que se está dando en el Centro de Salud de la Alamedilla desde hace 15 días, en el 

que hay un fuerte olor a gasóleo y además en la sala de la biblioteca hay manchas de 

gasóleo debidas a filtraciones. Aun siendo consciente de que se trata una competencia 

de la Junta de Castilla y León solicita a la Concejala de Salud Pública que se interese 

por este tema ya que considera que es un riesgo para pacientes y trabajadores no solo 

por el olor sino por la toxicidad del gasóleo. 

D. Juan José García Meilán indica que en el BOP de Salamanca de hoy 

aparece publicada la baja de crédito del Convenio de Psiquiatría en favor un convenio 

con ASPACE para la compra de un rehabilitador y que, además, hay otra baja de 

crédito de 15.960 € en el convenio de Salud Pública con la USAL para la Detección de 

Precoz del Alzheimer y pregunta a qué responde esta baja de crédito. 

D. José María Collados Grande, en relación con las casas de acogida de las 

entidades con las que el Ayuntamiento tiene convenio para acoger a las personas sin 

hogar pregunta  de cuántas plazas se disponen en dichos servicios y si existe lista de 

espera. El Sr. Collados considera que estas casas no solamente deben ser un lugar de 

vivienda sino que deberían ser lugares en donde se ayudara a estas personas a salir 

de esta situación de “sinhogarismo” sobre todo teniendo en cuenta que en muchas de 

estas personas se pueden dar situaciones de drogadicciones y problemas de salud 



mental por eso pregunta qué se está haciendo con estas personas, cómo se están 

abordando y resolviendo estas situaciones, a dónde se les está derivando. 

Continúa el Sr. Collados preguntando acerca de los presupuestos participativos 

y solicitando información sobre qué cuantía se ha destinado en los últimos cuatro años 

a estos presupuestos, el listado de inversiones seleccionadas en los cuatro últimos 

años y también el grado de ejecución de cada uno de ellos y si se ha hecho un 

seguimiento de ellos  

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las nueve 
horas y cincuenta y cinco minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como 
Secretaria CERTIFICO.  

 



 
 
 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD 
ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 26 DE OCTUBRE DE 2023 

 

ASISTENTES: 
 

 PRESIDENTE: D. Ángel Fernández Silva  - Asistencia presencial. 
 

 VOCALES: 
 

 GRUPO POPULAR: D. Pedro José Martínez Córdoba – Asistencia presencial. 
Dª Mª Isabel Macías Tello – Asistencia telemática. 
Dª María Almudena Parres Cabrera – Asistencia presencial. 
D. Luis Sánchez Arévalo – Asistencia presencial. 

 GRUPO SOCIALISTA: 
 

Dª María García Gómez – Asistencia presencial. 
Dª Elvira Sánchez Sánchez – Asistencia presencial. 
D. Fidel Juan Francés Sánchez – Asistencia presencial. 

 GRUPO VOX: Dª Laura Magdalena Miguel – Asistencia presencial. 
 

 

 SECRETARIA: Dª Mª Cristina Marcos Montero. 
 

 En la ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y cinco minutos del día veintiséis de octubre de 
2023, se reúnen (tanto de forma presencial como por medios telemáticos) en el Salón de Plenos del Excmo. 
Ayuntamiento de Salamanca, conforme a lo dispuesto en la disposición final segunda del Real Decreto-Ley 
11/2020, de 31 de marzo, que añade un nuevo apartado 3 al artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de las Bases del Régimen Local (B.O.E. de fecha 1/4/2020, número 91), las señoras y señores 
concejalas/es y la secretaria integrantes de la Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud más arriba 
relacionadas/os y en la forma expresada, con el fin de tratar los asuntos que integran el orden del día que se 
expone a continuación. 

 

 

ASUNTOS INCLUIDOS EN EL ORDEN DEL DÍA: 

 

1. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR CELEBRADA EL DÍA 19 DE 
OCTUBRE DE 2023. 

 

 La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: 

o APROBAR POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 19 DE 
OCTUBRE DE 2023 CON LAS MODIFICACIONES APUNTADAS. 

 

 

 
 

2. CONVENIO ENTRE EL AYUNTAMIENTO DE SALAMANCA Y EL CLUB DEPORTIVO FEDERADO 
EL TUBULAR ÉLITE. AÑO 2023. 

 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular), da la palabra a la concejala 

popular Dª Almudena Parres Cabrera. 
 

 Dª Almudena Parres Cabrera (Grupo Popular) explica que en el expediente que se envía figura la 
documentación completa y pregunta si algún miembro de la Comisión tiene alguna duda. 



 

 La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: 

o APROBAR POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
 

PUNTO 3.- PROGRAMA DE ACTIVIDADES ORGANIZADAS PARA LA 29ª EDICIÓN DE LA FERIA 
MUNICIPAL DEL LIBRO ANTIGUO Y DE OCASIÓN QUE SE CELEBRARÁ DEL 4 AL 19 DE 
NOVIEMBRE DE 2023. 
 

 D. Ángel Fernández Silva  (Grupo Popular) expone que, respecto de este punto, figura en el 
expediente el programa de actividades, las cuales se desarrollarán del 4 al 19 de noviembre 
(abarca tres fines de semana) en la Plaza Mayor, comenzando el próximo lunes el montaje de las 
casetas; incluye conferencias, actividades muy variadas basadas en el fomento de la lectura y en 
los libros antiguos y de ocasión, actuación de la banda municipal, actuación de una banda 
procedente de Madrid, presentación de libros con temática local y provincial, espectáculos 
musicales,  etc., todo en la línea de pasadas ediciones. 

 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) pregunta la razón de la subida de la cuantía que se 
destina a este programa. Señala que el año pasado el importe ascendió a 57.800 euros y que 
este año es de 91.000 euros. 

 D. Ángel Fernández Silva  (Grupo Popular) contesta que en este momento desconoce la razón; 
no obstante, indica que es posible que la cuota por librero sea levemente superior debido a que 
se reparte entre menos. Lo consultará e informará en fechas próximas. 

 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) indica que le parece bien, siempre y cuando se 
justifique esa subida, es decir, que la subida sea por algo.  
Solicita que, para el próximo año, quede cerrada la fecha con antelación y que no tengamos que 
cambiarla debido a que haya otro acto o no; en el Reglamento de la Plaza Mayor viene bien 
claro que hay unas fechas que son indispensables para actos y son: las Ferias, la Feria del Libro 
Antiguo y la Feria del Libro. Si hay que mover fechas, debemos mover otros eventos, pero no 
este evento, puesto que esto perjudica a los libreros de Salamanca (que podrían ir a otras ferias 
y no van). 

 D. Ángel Fernández Silva  (Grupo Popular) señala que toma nota de la petición. 
 
 

 La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: 

o APROBAR POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
 

PUNTO 4.- INFORMACIONES VARIAS 
 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) expone que ayer presentaron todos los 

detalles del programa “Las llaves de la ciudad”; aunque ya comentó las novedades la semana pasada, faltaba 
concretar los lugares en los que se celebrará: son quince espacios patrimoniales más dos “escape room” en el 
Museo Taurino y en San Millán. Los espacios son: Vita Ignatii (de la Pontificia), Iglesia de Santo Tomás 
Cantuariense (esta iglesia románica es una de las novedades), Colegio Menor de la Purísima Concepción, 
Facultad de Educación y Edificio Solís, Iglesia de la Veracruz, Patio de Escuelas Menores (con el Cielo de 
Salamanca), Colegio Mayor de Anaya, Monumenta Salmanticae (Iglesia de San Millán), Casa de Santa Teresa, 
Museo Arqueológico El Botánico, Monasterio Nuestra Señora de la Victoria, Colegio Menor Nuestra Señora de 
Guadalupe (de la fábrica de Mirat), Museo de Pintura Medieval de Santa Clara (donde se realizó ayer la 
presentación y que constituye también una novedad, puesto que se había incluido en alguna ocasión, pero no 
de forma habitual), la Biblioteca Antigua de la Universidad, el Pozo de Nieve, el Cerro de San Vicente,  la Cueva 
de Salamanca y el Centro de Interpretación de las Murallas. Señala que llevamos ya quince ediciones de este 
programa, que se celebrará del 27 de octubre al 17 de diciembre, y del que se espera que sea del máximo 
interés, como suele ser habitual, ya que han pasado más de mil personas por este programa turístico y 
patrimonial. 



 
 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) lamenta que, una vez más, se han enterado de todo por los medios 

de comunicación; es decir, el Grupo Socialista pidió explicaciones, les contestaron que ya les dirían qué sitios 
concretos estaban incluidos en el programa, propusieron lo de Mirat (y ven que está incluido; les parece bien 
que se haya incorporado al programa el Convento de los Jerónimos)… y esto les parece, como siempre, una 
falta de respeto a la Comisión. Han pedido cincuenta mil veces que se informe a la Comisión y, si quieren, que 
hagan una hora después la rueda de prensa. Indica que ya están cansados de decirlo, aunque una de las 
concejalas señale que no tienen prioridad; creen que sí tienen prioridad y que tiene que darse la explicación 
en las comisiones. Reitera que lamenta, una vez más, la falta de respeto a la Comisión con la información que, 
además, se había pedido y solicitado durante dos comisiones.  

 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) señala que, como ya saben, no es 

obligatorio informar previamente a la Comisión de aquellos programas cuyo paso por la Comisión no es 
obligatorio. No obstante, hay temas que se tratan en las comisiones, incluso sin estar obligados a pasar por 
dichas comisiones. La información solicitada (sobre el programa) se ofreció en parte en la sesión de la 
Comisión celebrada en la semana pasada y, en parte, en la Comisión de hoy, al haber realizado la presentación 
de este programa en el día de ayer. 

 

 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) responde que se trata de una información que se había pedido dos 
veces en esta Comisión y que no puede creerse que no estuviera completa. La han pedido dos veces, no se les 
ha dado y se han enterado por los medios de comunicación; esto es contrastable.  

 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) contesta que él también se entera por 

los medios de comunicación de lo tratado en las ruedas de prensa del Grupo Socialista, a lo que Dª. María 
García Gómez (Grupo Socialista) responde que quien tiene que dar explicaciones no es el Grupo Socialista, 
sino el Grupo Popular, ya que son ellos los que están gobernando, gestionando y manejando el dinero público. 
Por tanto, no puede ampararse en que el Grupo Socialista no informa, ya que no tiene por qué informar. 
Entiende que es él (D. Ángel Fernández Silva) y su equipo los que tienen que dar explicaciones sobre cómo se 
administra el dinero público, puesto que ellos (Grupo Socialista) no administran dinero público. 

 

 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) concluye que es sabido por todos que 
hay cuestiones sobre las que es obligatorio que dictamine la Comisión (cuestiones de Pleno y Junta de 
Gobierno) y otras cuestiones que no es obligatorio que pasen por Comisión. 

 

 
 

PUNTO 5.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
 

 En el turno de ruegos y preguntas se plantearon las cuestiones siguientes, habiendo quedado plasmadas las 
intervenciones a efectos de la presente acta de la forma siguiente: 

 
 D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) se dirige al Concejal Delegado de Educación y 

plantea dos cuestiones: 
1. Aulas MENTOR: debido a que ayer fue día 25 (fecha tope para solicitar al Ministerio de 

Educación las ayudas para poner en marcha las aulas MENTOR) y que en la anterior Comisión se 
planteó este asunto, D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) pregunta qué se ha hecho. 
 
D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) contesta que, tras haberlo estudiado, han concluido 
que no es una línea de subvención que trabajemos en Educación o en la Fundación Cultura y 
Saberes, debido a que se trata de una formación continua, adulta y a distancia. Podría enfocarse 
desde otros lugares o ámbitos, pero no trabajamos esa parcela en la Fundación. D. Luis Sánchez 
Arévalo agradece la propuesta y la sugerencia, reitera que se ha analizado e indica que 
finalmente se ha optado por no llevarla a cabo. Por otra parte, añade que, si el centro de adultos 
de la capital tuviera interés o necesidad, puede comunicarlo y seguiremos estudiándolo; pero en 
esta convocatoria no se va a participar. 
 

2. Escuela Municipal de Música y Danza de Garrido: al Grupo Socialista han llegado unas 
fotografías acerca del estado en el que se encuentra esta escuela con motivo de las obras que 
están teniendo lugar en ella. El estado es lamentable, hay un riesgo evidente de accidente; una 
cosa es que se estén haciendo obras y otra cosa es que sea a la vez un centro de trabajo. Si esto 



lo ve la inspección de trabajo, D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) indica que 
supone que lo cerrará, que suspenderá las clases inmediatamente, puesto que allí hay alumnos, 
profesores, niños, están circulando… hay una caldera en el medio al descubierto, un cableado 
inadmisible… Pide que se haga ver al departamento de prevención de riesgos laborales que, 
tanto la ley de prevención como el reglamento de locales de trabajo no permiten trabajar en 
una situación así. Va a haber un accidente y después nos vamos a llevar las manos a la cabeza. 
Los albañiles y demás trabajadores de la obra tienen sus normas de prevención, pero los 
profesores y alumnos están en una situación de riesgo total.  
Además, les han dicho que parece ser que no van a tener calefacción hasta diciembre; ahora 
están con las ventanas abiertas por el olor y por el polvo; es una situación totalmente 
inadmisible. El departamento de prevención de riesgos laborales tiene que conocerlo y, si no lo 
conoce, se lo tendrán que transmitir para que esto se pare cuanto antes.  
Indica que saben que Quirón Prevención hizo una evaluación de riesgos psicosociales ahí mismo: 
no saben dónde está y no se ha ejecutado. Solicita que se les envíe una copia si fuese posible. 

 
D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) responde que, debido a la obra, en la Escuela de 
Música sí se ha modificado la zona de entrada y se ha habilitado una nueva que ha quedado 
bien. Señala que le gustaría que le enviaran las fotografías que les han llegado, puesto que 
quiere analizarlas y estudiarlas para hacerlas llegar al departamento de prevención de riesgos 
laborales. Indica que, a pesar de que el horario de trabajo de los obreros es diferente del horario 
de las clases, se intentará que los espacios utilizados sean seguros.  
Respecto del informe de Quirón Prevención, también se solicitará con el fin de hacérselo llegar 
al Grupo Socialista. 

 
Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) añade que el departamento de salud laboral dispone 
de estas noticias desde el mes de septiembre; señala que esta obra tendría que haber 
comenzado en junio; así, en junio no hubo clases y se devolvió el dinero para que empezaran las 
obras. Pero en junio no se iniciaron. En septiembre se comunicó esta situación y Dª. María 
García Gómez (Grupo Socialista) indica que no han hecho caso. Las ventanas abiertas, con nueve 
grados, con polvo… no son las mejores condiciones para tener a nuestros niños.  

 
 
 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) plantea una pregunta: 

Biblioteca municipal Torrente Ballester: Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) solicita 
información sobre la queja recibida de la biblioteca municipal Torrente Ballester referente a la 
inexistencia de calefacción ahora; quiere saber durante cuánto tiempo van a estar sin 
calefacción.  

 
D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) responde que ya se había recibido esta queja; se había 
realizado una inspección previa al encendido de las calefacción y se concluyó que había una 
pieza estropeada; esa pieza se reparó y el mismo día (el martes) ya estaba funcionando la 
calefacción. 

 
 
 
 Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) expone los ruegos siguientes: 

 Indica que “gobernáis para todos (todos los grupos políticos)”; otro tema diferente son las 
decisiones que tome el equipo de gobierno. Ella, al igual que otras personas que llegan nuevas a 
la política, está disgustada por ello, puesto que entiende que la ciudad es de todos. 
 

 Gala de SalDeCompras: ella asistió y le pareció una gala bonita, entrañable y opina que es una 
iniciativa muy buena. No obstante, le sorprendió el tablao flamenco: no por el hecho de que 
fuese una buena actuación (que le pareció muy buena), sino por no ser una actuación de artistas 
salmantinos. Sugiere (ruega) que se lleven grupos de aquí, ya que en Salamanca hay grupos con 
muy alto nivel. Se refiere a los grupos a los que recientemente se les ha dado premios. Estamos 
en una comunidad, en nuestra propia gala de Salamanca. Estamos dando empleo, fomentando 
el comercio y resulta que los artistas de la gala son de fuera.  



Respecto de esos tres artistas a los que se les ha dado premios (en la ceremonia de premios en 
el CAEM del día 24 de septiembre, a la que ella asistió): opina que el nivel es muy alto; sugiere 
que a esos artistas, además de los premios ya establecidos (grabar un disco, salas gratuitas 
durante un año…), se les podría ofrecer realizar unas galas o recitales por la ciudad de 
Salamanca con el fin de que nuestros ciudadanos conociesen los premios que hemos dado. Está 
ocurriendo que damos premios y nadie los conoce, tenemos una gala del comercio de 
Salamanca y no tenemos a nuestra gente de aquí. Echa en falta la coherencia debido a que esto 
lo tenemos “en casa” y debemos promocionarlo. 

 
 Folleto: Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) muestra un folleto que dan (por un euro) 

en la Cámara de Comercio; indica que la petición se la han hecho llegar los libreros: quieren que 
se hagan mapas de la ciudad de Salamanca (como hace la Diputación cada diez años) debido a 
que existe mucha demanda en las librerías, sobre todo en las situadas cerca de la Plaza Mayor, 
ya que mucha gente todavía no utiliza el móvil (las aplicaciones). Señala que los mapas 
existentes están agotados y necesitan más. 
 

 Casino: D. Pedro Meléndez González, presidente del Casino, le ha trasladado que ruega que se 
invite a la banda del Casino al Teatro Liceo, ya que la banda quiere salir del Casino y desea ir a 
los barrios. El coste sería cero, su deseo es que se conozca la banda del Casino en la ciudad de 
Salamanca. 
Esto, indica Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista), se encuentra en la línea de lo 
expresado anteriormente: hay que aprovechar las cosas de la ciudad para que puedan 
disfrutarlas todos los salmantinos, ya que las personas que viven en los barrios no van a venir al 
Casino por múltiples razones (no tienen tiempo, hay muchas actividades, no se divulga mucho). 
D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) contesta que toma nota y que le sorprende, debido a 
que este lunes estuvo con el presidente del Casino y este no le dijo nada; no obstante, le 
preguntará a D. Pedro qué desea. 
Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) responde que ella también estuvo con D. Pedro el 
lunes pasado, en la presentación de Los Medallones (a la que no fue nadie). 

 
 Perfumería Cibeles: se le concedió un premio especial por su trayectoria y este martes todavía 

no lo había recibido.  
 
 
 
 Y, no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las ocho horas y cincuenta y 

nueve minutos del día 26 de octubre de 2023, de la que se extiende la presente acta, que con las 
formalidades preceptivas firma el Sr. Presidente, de todo lo cual, como Secretaria de la Comisión, 
CERTIFICO. 

 
 

Vº Bº 
EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN,                LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN, 

 
 
 
 

        Ángel Fernández Silva                      Mª Cristina Marcos Montero 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 


